
EAUBON’AMAP 

ASSEMBLEE GENERALE 19/01/2023 

 

12 ans d’existence de l’AMAP – 5 ans avec Ludovic 

68 adhérents en janvier - 24  ½ paniers - 17 paniers une semaine sur deux 

 

1. Intervention de Ludovic SANGLIER, notre producteur 

 

2022 : sècheresse avril – août au moment des plantations 

Très chères en irrigation – pire année de sa carrière 

Décembre : gelée de gros dégâts ; Perte de 2-3000 céleris, choux blancs en décembre 

 

Les frigos sont pleins  

A récupéré des terres il y a 2 ans lui permettant un forage pour l’irrigation 

 

Tri des lentilles pour retirer les graviers – gazées au N2 pour tuer les petites bêtes : 
règlementation sur l’agroalimentaire 

Le niveau d’eau s’est bien amélioré : les ruisseaux coulent à nouveau  

Content de marcher dans la boue 

4 personnes + des saisonniers (2-3) : difficulté à recruter conduit à la mécanisation 

En plus grosse période l’effectif est de 7-8 personnes (surtout en juin) 

Souhaite recruter un jeune en alternance 

Nano et Emile, qui assurent également les livraisons ,travaillent  environ 200 h/ mois  

Subvention pour avoir un nouveau tunnel à -60%  

Aide sur le matériel 

Aucune évolution sur le cahier des charges du bio depuis 18 ans 

12 AMAP essentiellement : quelques associations de faible importance 10-12 personnes  

Perte de clientèle sur le marché de Beauvais, demande des mairies pour leur maintien, ainsi 
qu’à Colombes et Noisy-le-sec 

AMAP = 93% des revenus de l’exploitation mais moindre marge par rapport aux Céréales (les 
marges sur les céréales ont financées les nouvelles terres) 

 

 



 

Fruits : plants de fraises sur l’exploitation ; pommes en attente de la production sur 
l’exploitation, viennent donc de Normandie région de  Rouen. 

Légumineuses : intérêt pour améliorer les sols ; contraintes de l’industrie agroalimentaire 

Conserves : coûts de production élevés ; bocaux à utilisation unique pour des raisons 
d’hygiène. 

 Serait-il possible d’augmenter un peu le prix des ½ paniers pour fournir un bocal pour chaque 
bénéficiaire : a priori oui 

Avis sur la Culture raisonnée : reste du conventionnel, c’est du marketing : traiter moins, de 
toute façon, se justifie par une réduction des coûts sur le phytosanitaire 

Volonté politique de relancer l’agriculture vivrière ? Pas de renouvellement dans les 
entreprises qui fournissent les plants. Une époque où il y a beaucoup de déconversion du Bio, 
un net recul est observé 

Les graines sont achetées auprès de fournisseurs Bio : Ludovic ne réutilise pas ses propres 
graines car ne peut pas se permettre de louper ses plans ; l’obtention de semences 
productives est un métier surtout qu’il n’y a pas de fongicide en Bio 

Nette augmentation des coûts 

Plants : augmentation 13% 

Engrais  

Matériel agricole en 2 ans a pris 25% 

+ inflation 

Heureusement que Ludovic est installé depuis longtemps et que ses investissements sont 
derrière lui 

Bilan des paniers  

En 2022 : sur l’année 4 kg de plus que l’année précédente 

Une longue saison dans la tomate (le plus gros budget de l’exploitation : les plants et la 
monopolisation des serres) ; bonne réussite sur l’aubergine 

Produits difficiles = le fenouil ; melon 

Produits quasi impossibles = le poivron 

Test à venir : la mini pastèque 

Haricots verts Juin juillet août : récolte le jour même (livraison sous 6 h) ; en septembre 
(livraison sous 72 h) 

Carottes pourries : les distributeurs doivent trier ; problème de place pour la conservation ; 
seulement des carottes réfrigérées ; Carottes sont stockées du 15/11 au 15/04 

Pommes de terre primeur du 15/06 au 15/09 : en 2023 pas de souci car dans la zone irrigable 
(variété Dora) ; Pommes de terre de conservation, 2 variétés : Alliance et Dick  

 



 

Endives produites par un collègue : petit exploitant pas bio mais très soucieux de la qualité de 
la production ; culture dans la tourbe 

Navets gelés en plein champ en décembre ; des navets sous serres possible. 

Petits pois : difficiles par rapport à la chaleur et aux vers 

Juin : difficiles de prévoir la météo, beaucoup de perte dans la distribution 

La plupart des légumes sont récoltés le matin pour être distribués l’après-midi 

L’idée de Ludovic est d’encourager les AMAP donc il fait un budget semences / plants global, 
s’il y a des plus dans la production, c’est offert 

. 

Paniers solidaires 

Les réserves financières permettent de maintenir le financement des paniers solidaires : 

Mon âme sœur 

Katie Salvador – don d’un panier par semaine- 

Accompagnement de victimes de violences conjugales : femmes, enfants, hommes 
(augmentation de 21% des violences sur les hommes) ; 316 adultes en 2022 ; rayonnement 
régional 

Accompagnement du début jusqu’à la fin, avant la plainte, jusqu’aux assises 

Bénévoles : 3 avocats, psychologues, sophrologues, cadres de santé 

Pas de bénévole chez les huissiers 

Le panier est réparti parmi les bénéficiaires 

+ des ateliers de reconstruction, batch-cooking : apprendre à cuisiner 

1 panier hebdomadaire est suffisant 

34 votes favorables pour la reconduite de 1 panier hebdomadaire 

Une boutique en ligne pour la vente de produits fabriqués lors des ateliers* 

Epicerie Sociale 

Huguette Joyaux – Présidente – don de l’équivalent de 10 paniers par trimestre- 

Création en 2016 ; depuis COVID +30% de familles ; juin 2022 : 90 familles soit 300-320 
personnes par semaine 

Banque alimentaire ; Récupération dans les magasins : 80T de marchandises en 2022 

Distribution tous les mardis et les samedis toute la journée. 

L’AMAP apporte le jeudi matin le surplus de la distribution de la veille 

Les produits basiques ont du succès : pommes de terre, carottes, poireaux 

34 votes favorables pour la reconduite de ce partenariat. 



 

2. Projet d’un Service Civique en partenariat avec Café Vert 

Sabine Thomas Présidente de Café Vert : animation et sensibilisation à l’écologie et l’éco-
citoyenneté 

France Nature Environnement l’a contacté et lui a proposé de candidater pour un Service 
Civique 

France Nature Environnement formera des tuteurs. 

Observation que les jeunes des familles adhérentes de Café Vert ne participent pas tant que 
cela à l’association 

L’idée d’un service civique est d’encourager des jeunes à s’intéresser à des initiatives 
écocitoyennes. Principes généraux : l’intérêt général, mixité, citoyenneté, accessibilité, 
complémentarité, initiative, bienveillance, respect du statut. Ce n’est pas un stage ni un CDD 
(pas de lien de subordination) : favoriser des tâches de terrain 

Jeune à partir de 16 ans, rémunération de 600 € par mois ; prise en charge par France Nature 
Environnement avec un reste à charge de 110 € par mois pour les associations. 

Café Vert propose un partenariat à l’AMAP avec un coût de 55 € / mois 

Durée : 6 mois 

Engagement d’un tutorat représentant 20h/ semaine 

Premier mois = contact avec les tuteurs 

1 contre 

25 abstentions 

10 pour 

L’AG vote favorablement au projet. 

 

3. Site Internet – eaubonamap.wordpress.com 

A été mis à jour 

Proposition d’un site sous format Wiki pour permettre à chacun de compléter la liste des 
distributeurs 

 

4. Rapport Moral 

Activités 2022 

11/06 chez Ludovic : petits pois + barbecue 

25/09 chez Ludovic : haricots verts + barbecue 

 

 



2 invitations de Mr Thermet pour cidre /jus de pommes/vinaigre ; François Chéron pour le 
miel ;et une auto-entrepreneuse-amapienne de St Prix, pour du pain,cakes,etc qui n’a pas 
rencontré de succès surtout en raison du prix 

Semaine des associations en juin : Distribution en extérieur 

Le Forum des associations, le Salon Couleurs et Saveurs d’automne ont permis l’inscription 
de nouveaux adhérents ; 14 départs en 2023 : 68 adhérents pour 50 paniers hebdomadaires 

La taille de l’association est adaptée à notre espace et à nos disponibilités et suffisante pour 
Ludovic 

Appel aux bonnes volontés pour les distributions du mercredi soir : chaque famille 
devrait assurer 4 distributions par an 

Attention au respect des heures de livraison : les retards sont subis par les 
distributeurs 

Revoir si les responsables de distribution pourraient être rétablis pour réguler la participation 
aux distributions 

 

5. Rapport financier 

 

Vote à l’unanimité sur rapport moral et rapport financier 

Nouveau CA : Frédéric LEGENDRE" ; Etienne THURIN ; Marie-Christine VICKRIDGE ; 
Véronique THUILLIER ; Christian VANJAK ; Francis LOUVRADOUX ; Delphine BOY ;départ 
de M.Claire GADAIS ;arrivée de Charlène PISTIAUX et Christiane PALACIOS. 

 

 


